
                                        CA du 10/10/2023 – Prieuré

Présents :
MABILE Monique - BOUDIER Guénaëlle - DE-OLIVEIRA David - BARANGE Claire - DESMOTS LOYER 
Fabienne  -  JOUAN  Gina  -  LECRIVAIN  Liliane  -  GRISON  Nicole  -  ROUANET  Sabine  -  DESMARES 
Geneviève  - DUFAY Bernard - TEXIER Christèle

Absents : 
DUBOIS Joëlle - BROCHAIN François - EVEILLARD Albert - DERIEUX Alain - FUMINIER Marylène - 
CHEREL  Nicole  -  JOUBREIL  Laurence  -  LE  GENTIL  Morvan  -  GOYAT  Cilla  -  TOMASI  Martine  -  
SAUVAGET Erwan -  FAUCHOUX Thierry - CHAUVEL Allain     

                                                   ********************

Trame proposée par Nicole et corrigée par Christèle.

1- APPROBATION CR de septembre 2023- NOMINATION SECRETAIRE DE SEANCE

Christèle 

Rappel : Site : https://cjbetton.fr   Accès réservé membres du CA : CJ35_2023

2-INFORMATIONS MUNICIPALITE 

-Cyberattaque : la Municipalité voit le bout du tunnel. Tous les Bettonnais ont reçu un courrier 
d'informations dans leur  boîte aux lettres.  Toutes les  personnes au fichier  sensible (RIB,  pièce 
d'identité...)  ont  reçu  personnellement  un  mail  leur  expliquant  la  marche  à  suivre  en  cas  de 
problème. D'une façon générale, la Municipalité demande aux habitants la plus grande vigilance et  
d'appeler ses services en cas de doute.
-9/11 : date prévue pour la réunion inter assos mais à confirmer.
-21/10 : marche au départ de Betton à 9h30 sur le parking de la Cale dans le cadre d'octobre rose : 
5 euros. Sabine ne sait pas qui a déposé les flyers présents dans différents endroits de la ville.

3-FORUM DES ASSOS 09/09

-Peu de monde sur le stand (trop grand) ; quelques personnes sont venues s'inscrire pour les cours  
de langues.
-Suggestion pour l'an prochain : porter un tee-shirt pour être bien visibles sur le stand (certaines 
assos le font déjà) et ce tee-shirt pourra être mis pour d'autres occasions.

4-COURS DE LANGUES ET ATELIERS LUDIQUES (rédigé par Claire)

https://cjbetton.fr/


Reprise des suivis des cours par Claire Barange

- Inscriptions des élèves
- Contrats CDD, salaires avec l’Urssaf
- Calendriers des cours

Communication par adresse mail dédiée : cjbettonlangues@gmail.com
Bien soutenue par Geneviève et ses supports numériques de l’année dernière. Je la remercie.

Bilan inscriptions langues

Anglais adultes
Anglais ateliers 

ludiques Polonais Espagnol Italien

8 en faux débutant 10 en GS-CP 7 en conversation 9 en conversation 6 en débutants

 9 en B1 5 en CM1-CM2 4 en intermédiaire 7 en 
intermédiaire

6 en B2 5 en CM2-6è-5è 8 en conversation

4 en C1

Moyenne : 6,75 6,66 7 6,5 7

Xxx : nouveaux cours cette année

Considérant  que  l’on  équilibre  le  budget  à  7,3  personnes  /  cours,  nous  serons  en  déficit  sur 
l’ensemble des langues. On va relancer la publicité ( déjà dans le BIM d’octobre mais à l’heure 
actuelle mais ça n’a rien donné ).

Point de divergence
On a eu un souci avec Claire Habert qui nous a appris 3 jours après avoir signé son CDD qu’elle ne 
voulait  plus  s’occuper  des  ateliers  ludiques  du  mercredi.  Elle  les  considère  comme étant  très 
difficiles. Après quelques discussions et plusieurs mails, elle consent à continuer sur toute l’année.

Ajout de la secrétaire :

-Geneviève et  Nicole C ont  envoyé un mail  de remerciements à  Claire Habert  qui  accepte de  
poursuivre les ateliers ludiques.
-Un constat : les cours de langues sont déficitaires, entre autres les ateliers ludiques ; d'où une
question à réfléchir pour l'an prochain : doit-on les maintenir?

-Suggestions  pour  cette  année  :  proposer  du  soutien  aux  élèves  du  collège  à  un  prix  plus 
avantageux ; remettre une annonce dans le Petit Echo avec une accroche plus fun du style "pensez 
à perfectionner votre anglais pour le futur voyage à Moreton en 2024" et possibilité d'intégrer des  
cours même après la rentrée. Ce qui s'est fait les autres années.



5-ASSEMBLEE GENERALE : 10/11/2023

-10 novembre à 20h30 salle ESTACADE (réservée de 19h30 à 23h30)
-Il est décidé que l'on n'offrira pas de crêpes cette année mais des gâteaux secs et les boissons 
habituelles : cidre, jus de pommes, eau.
-Envoi  par  Nicole  de  la  date  retenue  aux  adhérents  et  du  formulaire  pour  d’éventuelles 
candidatures au CA.

6-SOIREE MEMBRES DU CA          

-Albert a contacté le service réservation de salles et il a été difficile de trouver une date ; le 17/11 
avait été envisagé mais non possible car pas de salle de libre. Albert a donc proposé un soir entre  
les 13 et 16 novembre. Mme Goislot ne lui a pas répondu. 
Christèle a pris le relais et a envoyé une nouvelle demande par mail, sans réponse non plus. Elle 
s'est déplacée à la mairie mais Mme Goislot était absente.  Pas de retour à ce jour. Dès qu'une date 
sera proposée, le CA en sera informé.    

Ajout de la secrétaire : Albert a finalement reçu la réponse le 11 octobre :  le repas se fera le 
mercredi  15  novembre  à  l'Estacade (salle  réservée  de  18h30 à  23h50).  Il  faudra  que  chacun 
apporte une entrée ou toasts pour l'apéro 
ou un dessert (à organiser). 

7-SOIREE DES JUMELAGES : 20/01/2024

-LE CINEMA : thématique proposée par Nicole et acceptée avec enthousiasme par les membres du 
CA présents, qui ont déjà des idées (quizz musiques de films, projection de courts métrages si c'est 
possible, saynètes de films cultes qui pourraient être interprétées par les membres du CA...)

-Groupe pour préparer la soirée : Nicole C, Christèle, Bernard, Fabienne, Geneviève, Gina, Liliane 
(pourra être complété). 
-Première date pour la commission préparation non retenue à ce jour car attente de la date de la 
soirée des membres du CA.

-Un constat : les finances du CDJ ne sont pas à la hausse : il ne faudra donc pas trop dépenser et  
essayer plutôt de renflouer les livrets! Donc faire évoluer la formule que l'on proposait avant.
Une discussion s'est engagée et plusieurs idées ont emergé : soirée des jumelages "haute gamme" 
avec entrée payante ; soirée des jumelages classique avec tombola (tickets à 2 euros par exemple) ; 
organiser un autre événement dans l'année avec entrée payante. 
Et une autre idée : accepter des dons... 

-Idée retenue et à rediscuter : repas traiteur et faire payer le repas de façon à dégager un petit  
bénéfice (c'est ce que font certaines assos : au basket, le repas est à 15 euros). Le CDJ offrirait 
l'apéro et proposerait une buvette payante (vin, bière).



8-ATELIERS DE NOEL : 03/12

-Christèle a envoyé une demande de confirmation de réservation de la salle A. Conti puis s'est  
déplacée à la mairie. Pas de retour à ce jour de la part de Mme Goislot.
-Un constat : ces ateliers n'apportent pas de nouveaux adhérents au CDJ, ne nous font pas faire de  
bénéfices même s'ils ne sont pas déficitaires ; d'où la question à se poser : doit-on les maintenir 
l'an prochain?
-Idées proposées pour cette année : augmenter le prix de l'entrée ; ne plus proposer de goûter 
gratuit à la fin (les gens sont pressés de partir avec leurs, pour certains, nombreuses réalisations!)  
mais faire "un bar pendant" : à savoir proposer des boissons, des gâteaux et crêpes, des sachets de 
bonbons à 1 euro tout au long de l'après-midi. Si cette idée est retenue, il faudra préciser sur les 
flyers qu'il y aura une buvette sur place avec petite restauration afin d'informer les gens.
Ajout  de la  secrétaire :  une nouvelle  relance a  été faite  par  mail  le  12/10 pour  demander  la 
confirmation de la réservation de la salle.

9-CAFE LITTERAIRE (rédigé par Joëlle)

Le café littéraire a fait sa rentrée samedi dernier 30 septembre. Se retrouver pour échanger, pour 
discuter, pour croiser les regards a été un vrai plaisir. Une rencontre très animée.

Quelques infos 

1- Le  vendredi  1er décembre  à  18h30 nous  recevrons  l’auteur  Morgan Audic,  professeur 
d’histoire géographie à Rennes et auteur de romans policiers.  Il  présentera son dernier 
ouvrage Personne ne meurt à Loingyearbyen; polar très nordique, puisque l‘action se situe 
sur l'archipel du Svalbard, dernière étape avant l'arctique.

2- Samedi 25 novembre « 3 min pour un livre » à 10h30, les participants du café littéraire 
peuvent y participer.

3- Prochain café littéraire : samedi 16 décembre de 10h à 12h. Nous finaliserons les coups de 
cœur.

4- Ces Coups de cœur des Pays du Nord qui seront présentés le samedi 19 janvier, dans le 
cadre des « Nuits de la lecture » qui se tiendront du 18 au 21 janvier. Horaire à préciser.

Et l’an prochain : la littérature asiatique est plébiscitée. La médiathèque a déjà des ouvrages de ces 
pays. Peut-être faudra-t-il limiter à l'Asie du Sud-Est. A voir.

10-BILANS ET PROJETS AVEC LES VILLES JUMELLES

A>Moretonhampstead :

-2 dates proposées par Lucy pour le prochain voyage à Moreton en 2024 : 
soit du 27/08 au 01/09, ce que Marylène a refusé car la rentrée sera proche.
Soit du 20 au 25/08 pendant le carnaval, ce que Marylène a proposé. 
-Idée suggérée : le jour du carnaval, proposer une activité pour le groupe des français car l'attente 
est très longue avant le départ des premiers chars.
-Le complément du paiement du bus par les Anglais n'est pas effectif sur le compte du CDJ à ce 
jour... 



B>Altenbeken :

-Il  manque  2  factures  pour  que  Bernard  puisse  finaliser  le  bilan  qui  sera  présenté  au  CA  de 
novembre. Avec la subvention que versera l'OFAJ, on équilibrera pratiquement ce séjour.
-Proposition de Didi pour 2024 : 2 accueils à Betton : l'un pour les jeunes en avril, l'autre pour les  
adultes en automne, comme cela se faisait il y a plusieurs années.
-Proposition du CDJ : un accueil à Betton adultes et jeunes en mars 2024 (du 23 au 28) et un 
voyage à  Altenbeken en 2025.   Tout  ceci  sera  à  rediscuter  avec  Didi.  Bernard  organisera  une 
réunion du groupe après l'AG de novembre.

C>Grodzisk : (rédigé par Joëlle)

- Courrier envoyé à Agata pour savoir si certaines périodes les gêneraient. « Vous pouvez 
proposer une date qui vous convient. Nous vous attendons à tout moment. » a-t- elle 
répondu.

- Concernant les dates, nécessité de se concerter avec les autres pays.
Pour La Pologne on pourrait envisager :

 vacances de Printemps du 20/4 au 6/5
 première quinzaine de juillet
 fin août

- Le groupe Pologne va se réussir prochainement pour discuter : mode de transport, 
éventuellement choix d’une ville à visiter 2 jours… 

D>Barberino : (rédigé par David)

Du 4 Septembre au 10 Septembre 2023, un groupe de 11 jeunes adolescents + 2 accompagnateurs 
de notre ville jumelle de Barberino di Mugello a séjourné à Betton.  Visites et découvertes de notre 
patrimoine étaient au programme de cette semaine: le lundi après-midi, après un atterrissage à 
l’aéroport de Nantes Atlantique, mini visite du centre de Nantes. 
Le Mardi, direction Dinard et sa côte d’Emeraude ; au programme : visite de l’usine marémotrice 
de la Rance, puis la journée s’est poursuivie par la découverte de ST Malo intra-muros.
Le  Mercredi,  après  une immersion au collège de Betton,  les  jeunes  italiens  et  Bettonnais  ont 
participé à un après-midi de pratique du char à voile sur la commune de Cherrueix. 
Le Jeudi, direction le Mont Saint Michel avec la traversée de la baie et la visite de son abbaye.
Le Vendredi, direction les bords de la vilaine pour une visite guidée de l’enceinte du Stade Rennais,  
l’après-midi était consacrée à la découverte du centre-ville de Rennes. La journée s’est achevée 
pour  une  soirée  conviviale  autour  d’un  karaoké  bilangue  en  présence  de  toutes  les  familles 
d’accueil. Le Samedi était consacré à une journée en famille. 
Les jeunes Italiens sont repartis le dimanche, direction la Toscane, enchantés de leur séjour dense 
en activités, mais aussi riche en émotions par l’accueil de nos familles Bettonnaises. 

Ajout de la secrétaire :
-Une semaine très réussie mais avec un petit bémol pour le stade rennais : la guide, déléguée par  
l'office du tourisme, a été très désagréable avec le groupe et cela a gâché la visite. Nicole G se 
charge de contacter l'office de tourisme pour leur en faire la remarque.
-David explique également que la journée du vendredi a été compliquée à gérer. Il rappelle qu'être 
référent d'un pays ne signifie pas de tout gérer...
-Une  facture  demandée  par  les  Italiens  dont  le  montant  s'élevait  à  877,41  euros  (transport 
pendant leur séjour) ainsi que notre RIB leur ont été envoyés.



-Christèle informe que Céline Redon, enseignante d’italien pour l’association et ancienne membre 
du comité de jumelage présente à la signature du jumelage avec Barberino nous a adressé un 
courrier ainsi qu'à L. Besserve dans lequel elle donne des idées pour la célébration des 20 ans du  
jumelage en 2024. Nous lui répondrons que l'on prend note de ses idées et que le CDJ avait prévu  
de célébrer comme il se doit cet anniversaire.

Tableau bilan final de la reception des jeunes de Barberino (Nicole C) 

11-SITUATION FINANCIERE

Compte courant : 5440,12 euros
Livret : 9733,17 euros

Geneviève explique qu'elle prend peu à peu en main ce nouveau logitiel  qui  facilite certaines 
opérations de comptabilité/gestion des adhérents. Il faudra penser à faire de la pub sur le site du 
CDJ pour informer que l'on accepte la carte Sortir.
En projet : accepter les chèques vacances : même s'il y a une commission, cela peut faire venir de 
nouvelles personnes.

12-COMMUNICATION

-Guénaëlle va faire une mise à jour du site. 
-Un article générique sur le CDJ est paru sur le Betton Infos ; Nicole C a remercié la Municipalité.

13.DIVERS

Le CDJ a fait livrer une composition florale à l'église de Betton pour les obsèques de la Maman de 
Laurence et plusieurs membres y ont assisté dont Christèle qui représentait le CDJ.

                           PROCHAIN CA de novembre: la date sera communiquée par Nicole

Bilan final Réception des Jeunes ITALIENS du 4  au 10 Septembre 2023

Dépenses CJ Recettes

Observations € Barberino
VISITES 

Lundi 4 Septembre Arrivée à Nantes Parking  8,30 €  8,30 € 
Mardi 5 Septembre St Malo- Dinard gasoil  62,32 €  62,32 € 

traversée Corsaire  81,10 €  81,10 € 
parking  15,20 €  15,20 € 

Mercrdi  6 Septembre Collège + Cherrueix gasoil  112,66 €  112,66 € 
Char à voile  364,00 € 
Chouquettes  15,45 € 

Jeudi  7  Septembre Mt St Michel Baie MT ST Michel - visite  180,00 € 
visite abbaye  115,00 € 
Parking  40,00 €  40,00 € 
Boissons  29,60 € 

Vendredi 8 Septembre Rennes Visite du stade Rennais  172,00 € 
gasoil  33,60 €  33,60 € 
Transport bus, métro  24,10 €  24,10 € 

Soirée Gallettes et crépes  78,07 € 
Saucisses  125,22 € 
Cidres  50,40 € 
courses Diverses  168,13 € 

Samedi 9 Septembre journée en famille
Dimanche 10 Septembre Départ Nantes gasoil  95,93 €  95,93 € 

Parking  9,80 €  9,80 € 

Semaine Location mini-bus  394,40 €  394,40 € 


